

Chers amis de l'ESU,

Dans cette édition de notre Newsletter, nous rendons hommage à la regrettée Elisabeth Dispaux-Cornil et nous nous penchons sur l'impact du Congrès électoral de Louvain 2024. Nous exprimons notre sincère gratitude à tous ceux qui ont contribué à cet événement capital et reconnaissons le dévouement de ceux qui ont joué un rôle déterminant dans le parcours de l'ESU au fil des ans. Rejoignez-nous pour célébrer nos réalisations collectives et envisager les opportunités passionnantes qui s'offrent à nous !

Bonne lecture et chaleureuses salutations,

Le président et le secrétaire général sortants,

An Hermans & Guido Dumon

In Memoriam - Elisabeth Dispaux-Cornil (29.05.1936 - 10.01.2024)



C'est avec le cœur lourd que nous disons adieu à une femme remarquable, Elisabeth Dispaux-Cornil, dont l'esprit indomptable a laissé une marque indélébile sur l'ESU. Fervente défenseuse des droits des personnes vulnérables, Elisabeth a commencé à se consacrer au service public à une époque où de telles activités n'étaient pas chose courante pour les femmes. Son engagement inconditionnel à l'égard de sa famille, de sa communauté et de l'activisme politique définissait son caractère.

Elisabeth a joué un rôle essentiel dans la création de l'ESU, dont elle a défendu la cause dès les premiers jours. Ses relations influentes, notamment avec Herman Van Rompuy pendant sa présidence du CVP (aujourd'hui CD&V), ont été déterminantes pour la création d'un groupe de seniors au sein de l'organisation. En tant que vice-présidente de l'ESU et membre de la présidence, elle est restée jusqu'à son dernier souffle une défenseuse acharnée de notre mission.

L'ESU honore la mémoire d'Elisabeth, en appréciant ses contributions, sa vision critique, son ouverture d'esprit et sa chaleureuse hospitalité. Nous adressons nos plus sincères condoléances à sa famille. L'héritage d'Elisabeth se perpétue dans l'esprit durable de l'ESU.

Réflexion sur le succès du Congrès électoral de Louvain 2024: *Pour un avenir meilleur*



Le Congrès électoral de Louvain 2024 a été un rassemblement inoubliable qui a réuni des membres de l'ESU de toute l'Europe pour façonner l'avenir de notre organisation. Pendant plusieurs jours, les délégués ont participé à une série de tables rondes, d'allocutions et de séances de réseautage, le tout marqué par des discussions passionnantes et des discours inspirants.

Le congrès a débuté par un accueil chaleureux de la présidente sortante, An Hermans, qui a ouvert la voie aux événements passionnants à venir. Tout au long du congrès, les délégués ont eu l'occasion d'entendre d'éminents orateurs tels que Dubravka Šuica, vice-présidente de la Commission européenne, qui a partagé des idées précieuses sur la démocratie et la démographie. Parmi les thèmes les plus marquants, citons des débats stimulants sur des sujets tels que le rôle des citoyens dans la conduite du changement et les thèmes clés des prochaines élections européennes.

Animées par des personnalités de renom comme Heinz K. Becker et le professeur Steven van Hecke, ces discussions ont suscité des échanges animés et ont permis d'approfondir notre compréhension des questions en jeu.

Alors que le Congrès touchait à sa fin, Stefaan Vercamer a été élu nouveau président de l'ESU, marquant ainsi un nouveau chapitre dans l'histoire de notre organisation. Avec un sens nouveau de l'objectif et de l'unité, nous sommes impatients de poursuivre sur la lancée du Congrès électoral de Louvain 2024 et de travailler à un avenir plus radieux pour l'ESU et l'Europe dans son ensemble.

Nous remercions chaleureusement tous ceux qui ont consacré leur temps et leurs efforts à l'ESU au fil des ans, en particulier le secrétaire général Guido Dumon, dont l'engagement infatigable a été déterminant pour le succès de ce congrès et de l'organisation dans son ensemble. Vos contributions sont vraiment appréciées et ont eu un impact durable sur notre communauté.

Un rapport détaillé de l'événement sera bientôt disponible sur notre site web.

Conférence de l'ESU à Bratislava : Un succès retentissant



La conférence de l'ESU à Bratislava les 8 et 9 février, organisée par ZKS et ESU, a rassemblé près de 50 participants pour des discussions sur la participation active des seniors dans la société. Des intervenants de renom, dont la présidente de l'ESU An Hermans et des députés européens, ont abordé des sujets tels que l'anniversaire de l'adhésion de la Slovaquie à l'UE, les défis européens et la participation des citoyens.

La conférence a mis en lumière le rôle de la KDH, le soutien de l'UE à l'Ukraine et les principes qui guident les politiques de l'UE. Ján Figel' a partagé ses connaissances sur le parcours de la Slovaquie vers l'adhésion à l'UE.

Les dialogues stratégiques ont porté sur le Mémoire du PPE pour les élections de juin 2024 et sur l'avenir de l'ESU, renforçant la détermination à contribuer au dialogue des seniors en Europe.

Le rapport intégral et le programme de la conférence peuvent être consultés sur notre site web [.website](#).

Congrès du PPE à Bucarest 6-7 mars



Nous avons participé au congrès 2024 du PPE à Bucarest. L'événement revêt une importance particulière puisqu'il s'articule autour de l'élection du candidat principal du PPE et du dévoilement du manifeste électoral pour les élections du Parlement européen prévues du 6 au 9 juin 2024. Il sert de plateforme pour l'unité, la réflexion et l'inspiration. Face à la guerre de la Russie en Ukraine, à l'escalade du coût de la vie et aux menaces imminentes du populisme et de l'extrémisme, le Congrès du PPE aspire à être un

phare d'espoir et de résilience : *"Le PPE reste fidèle à ses valeurs et met l'accent sur le responsabilisation des citoyens européens, la préservation de nos valeurs profondes et la protection de l'Union contre les menaces internes et externes"*.

Notre présence au congrès du PPE de 2024 reflète la diversité des voix qui façonnent la démocratie européenne. Nous défendons les droits et le bien-être des personnes âgées sur l'ensemble du continent. Nous souhaitons enrichir le dialogue, renforcer notre engagement à construire un avenir meilleur pour toutes les générations et faire en sorte que les préoccupations des seniors soient entendues et prises en compte dans le paysage politique.

La présidente An Hermans parle de la solidarité intergénérationnelle au congrès du PPE

Le 6 mars 2024, notre présidente An Hermans a présenté une intervention au congrès du PPE à Bucarest. Le débat, qui portait sur la "solidarité intergénérationnelle", a été animé par des personnalités telles que Beppe Galea, président de l'EDS, Lidia Pereira, présidente du YEPP, et Mikuláš Dzurinda, président du Centre Wilfried Martens.



An Hermans a commencé son intervention en exprimant sa gratitude et son humilité pour l'opportunité qu'elle a eue de rencontrer de nombreuses personnes de sa génération venant de toute l'Europe. Elle a souligné leur engagement commun à défendre l'Europe et à lutter pour les valeurs fondamentales sur lesquelles le continent est construit : la liberté, la dignité humaine, la démocratie et la solidarité.

Dans son discours, An Hermans a souligné que bien que les jeunes d'aujourd'hui vivent dans un environnement différent de celui de leurs grands-parents, ils partagent toujours les mêmes valeurs fondamentales. La reconnaissance de ce domaine commun devient cruciale pour encourager la solidarité intergénérationnelle dans le contexte européen.

En tant que présidente de l'ESU, elle a souligné l'importance de combler le fossé entre les générations et de créer un front uni pour relever les défis auxquels l'Europe est confrontée.

De plus amples informations seront communiquées à l'approche de l'événement et les détails pratiques seront disponibles sur le site web spécifique. <https://www.epp2024.eu/>

ESU Rapport annuel pour 2023



Nous sommes ravis d'annoncer que notre rapport annuel de l'ESU pour 2023 est désormais disponible en ligne. [our website!](#) Accompagnez-nous dans notre réflexion sur les étapes, les réalisations et les moments forts qui ont marqué notre année. Votre soutien et votre engagement continuel ont joué un rôle essentiel dans la réussite de nos initiatives. Nous avons le plaisir d'annoncer que le rapport annuel a déjà été distribué en format papier lors du congrès de Bratislava les 8 et 9 février. Des copies papier peuvent être demandées en nous contactant par email.

L'ESU accueille un nouveau membre de Roumanie : Organisation des aînés libéraux nationaux (O.S.N.L.)



L'Union européenne des Seniors a le plaisir d'annoncer l'adhésion d'un nouveau membre, l'Organisation des Seniors Libéraux Nationaux - O.S.N.L. (ORGANIZAȚIA SENIORILOR NAȚIONAL LIBERALI), située en Roumanie. Lors de sa réunion à Bratislava, la présidence de l'ESU a reçu et approuvé la demande d'adhésion de l'OSNL, une organisation bien établie fondée en 1990 et comptant actuellement 5000 membres.



Après une réflexion approfondie, la présidence est parvenue à une conclusion positive et a adressé ses félicitations à M. Victor Paul Dobre, le président en exercice de l'OSNL. Dans le cadre de son intégration dans l'ESU, une délégation de l'OSNL, dirigée par M. Dobre, a eu l'occasion de visiter le Parlement européen à Bruxelles le 13 février. Invités par Siegfried Muresan (député européen), ils se sont également réunis au siège du PPE. La délégation de l'OSNL, ainsi que la présidente de l'ESU, An Hermans, et le secrétaire général, Guido Dumon, ont estimé que cette expérience était éclairante et

inspirante. Lors du congrès du PPE à Bucarest, où 2000 délégués de toute l'Europe se sont réunis, les membres de la présidence de l'ESU ont eu le plaisir de rencontrer leurs partenaires roumains du PNL.

Une autre réunion a eu lieu le 5 mars, qui a été une excellente occasion de poursuivre la collaboration et de renforcer les liens au sein de la communauté de l'ESU. L'ESU accueille chaleureusement l'OSNL et envisage un partenariat fructueux dans la défense des intérêts des personnes âgées en Europe.